
新一期集训名单出
炉， 全队平均年龄不到
21 岁

中超·焦点

超级巨星梅西可能转会
离开巴塞罗那，最近闹得沸沸
扬扬。 很多功勋球星未能在巴
塞罗那终老，而是在职业生涯
中后期转会离队，包括瓜迪奥
拉、里瓦尔多、哈维、伊涅斯
塔、阿尔维斯。

对于梅西，里瓦尔多今晨
以过来人的身份现身说法，并
拿梅西与 C 罗的转会相比较。
里瓦尔多表示：“皇马在处理类
似情况时表现得不错， 把 C 罗
以超过 1 亿欧元的价格成交。
考虑到在梅西身上发生的事
情， 也许在适当时机高价出售
算是一个尚可的解决方案。 ”

梅西最可能的去向是曼
城，里瓦尔多与曼城主帅瓜迪
奥拉在巴萨做过队友，瓜迪奥
拉 2001 年离开巴萨， 里瓦尔
多 2002 年离开巴萨。 里瓦尔

多认为，瓜迪奥拉在担任巴萨
主帅时，曾与梅西一起打造了

“宇宙队”，瓜帅很希望与梅西
再次合作。 里瓦尔多表示：“瓜
迪奥拉对梅西非常了解，他肯
定有能力让梅西快速融入球
队中，并让梅西发挥最大的潜
能，我甚至可以想象出瓜迪奥
拉围绕着梅西建队的场景。 梅
西可以在任何地方发挥自己
的作用，我敢肯定他能在英超
拿出赢球的表现。 ”

曼城首先会尽力争取免
费签下梅西，如果做不到免签
梅西，曼城也很仗义，愿意为
他总共支付 1 亿到 1.5 亿欧
元转会费。 曼城会尝试在引进
梅西的过程中加入球员做代
金券进行交易， 例如热苏斯、
加西亚。

羊城晚报记者 刘毅
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今年国际足坛的第一“大
瓜”出现了：阿根廷媒体曝光了
梅西发给巴萨的“分手信”，梅
西要求触发合同中的解约条款。

“梅球王”为什么要和巴萨“拗
断 ”？ 他离开巴萨面临哪些阻
碍？ 这一事件将怎样发展下去？
赵亮晨和刘毅展开了热烈讨论
……

赵亮晨（以下简称赵）：中
国的七夕节，梅西的“分手纪念
日”———梅西要和自己效力了大
半辈子，不，大半个职业生涯的
巴萨分手了。

刘毅（以下简称刘）：天下
没有不散的筵席，何况最善于制
造轰动话题的国际足坛。既然 C
罗可以离开曼联也能够离开皇
马，为什么梅西不能到其他球队
试试水 ？ 很多人说梅西只适合
巴萨 ，到其他球队吃不开 ，他可
不想被看扁了。

赵：你觉得他离开巴萨的原
因是什么？

刘：对于巴塞罗那 ，梅西称
得上爱之深责之切，但他现在对
巴萨已经由爱生恨，欧冠对拜仁
慕尼黑的 2 比 8 惨败让他心灰
意冷 。 梅西已经向巴萨发出最
后通牒，重申自己要在新赛季开
始前转会离开的决心。

赵：巴萨近年来在转会市场
上的投资可以说笔笔都是经典
反面教材， 被拜仁打了 8 比 2
显示出球队的心态已经不太正
常了。 巴萨在这样的情况下请
来铁腕治军的科曼，科曼一来就
要清洗掉梅西的几个好朋友，包
括苏亚雷斯和布斯克茨。

刘：据说科曼只给苏亚雷斯
打了 1 分钟电话，就告诉他可以
走人了。 而且他也告诉梅西，没
有人可以凌驾于球队之上。

赵：科曼情商真是负值……
说得好像梅西是“球霸” 一样，
事实上梅西更像是一个重感情
的大孩子。 何况他的好朋友并
不算拖后腿。

刘： 你觉得梅西走得成吗？
我没看过梅西的合同，据说为了
回报梅西对巴萨的多年贡献，他
的合同中有一个自由离队条款，
可惜这个条款在 6 月 10 日就已
经到期了 。 可是本赛季因为疫
情大幅延长 ， 梅西及其团队认
为，他的这个自由离队条款也应
该相应延长。

你想想，如果不是疫情导致
比赛被大幅推迟，巴萨在 4 月份
就可能发生对拜仁的这种惨败，
梅西完全可以在 6 月 10 日之前
做出决定。 因此，梅西团队认为
自由离队条款应该相应延长不
是没有道理。

赵：确实，今年西班牙连各
种证件的有效期都延长了半年，
真打官司国际足联不会支持巴
萨的。 巴萨和梅西的合同还有
一年不到，现在梅西明摆着不愿
意续约， 如果梅西明年再走，巴
萨会损失上亿欧元的转会费。

刘：困扰梅西和他潜在下家
的最大问题 ，还是转会费 ，巴萨
怎么可能白白放梅西走 ？ 梅西
与巴萨的合同将于 2021 年 6 月
30 日到期 ， 虽然他已经 33 岁
“高龄 ”，目前 “梅球王 ”的 转 会
估价仍然高达 1.12 亿欧元 。 真
巧 ，C 罗 2018 年由皇马加盟尤
文 图 斯 时 的 转 会 费 是 1.17 亿
欧元 ， 他那一年与今年的梅西
同龄 。

赵： 绝代天骄， 殊途同归。
不过， 梅西的情况比 C 罗还复
杂些。 梅西和现任巴萨主席巴
托梅乌交恶，但巴萨下任主席候

选人和球迷都站在他这一边，不
能排除梅西是以退为进，以“分
手信”逼巴托梅乌下课。 梅西在
2016 年和 2018 年两次退出阿
根廷国家队就是类似的操作，也
都达成了目的。

刘： 梅西仍有可能留队，不
过如果他真离开巴萨，会去哪里
呢 ？ 今年是巴萨首次夺得欧冠
冠军 28 周年 ， 当年那支巴萨的
中场核心瓜迪奥拉和后防核心
科曼各为其主，正在展开梅西争
夺战 。 全世界买得起梅西的球
队不多，这少数几支球队中就包
括曼城，担任曼城主帅的恰好是
巴萨前功勋主帅瓜迪奥拉，瓜帅
或许把梅西看成曼城角逐欧冠
冠军的最后一块拼图。

2008 年到 2012 年 ， 瓜迪奥
拉执教巴萨时， 与梅西、 哈维、
伊 涅 斯 塔 一 起 打 造 了 “ 宇 宙
队 ”。 瓜帅希望 与 梅 西 重 温 旧
梦，梅西也有这个想法。

赵：梅西天纵奇才，也很敬
业，但他的问题是非常欠缺安全
感。 瓜迪奥拉对梅西的心理了
如指掌，所以梅西在他手里才能
够心无旁骛， 迸发出最大的力
量。 曼城的阵容打法，目前也是
相对最接近当年的那支巴萨的，
梅西过渡起来会轻松许多。

刘：曼城财大气粗 ，近些年
引 援 净 投 资 已 经 超 过 10 亿 欧
元 ，对于引进梅西 ，不会空手套
白狼 。 曼城已经对巴萨开出巴
西前锋热苏斯加现金的报价，用
好友阿圭罗吸引梅西加盟 。 行
动得真快。

赵： 对， 阿圭罗也很关键！
有个比赛后和自己一起尽情玩
游戏的好哥们，对梅西来说胜过
一整个一流的医疗团队。 这主
意一定是瓜迪奥拉想出来的。

刘：而且不夸张地讲 ，现在
的巴萨 ，真还不如曼城更像 “当
年的巴萨”。

赵：曼城今年的运气真的不
错。 虽然联赛欧冠颗粒无收 ，
但在场外 ，他们先是告倒了欧
足联 ，免于财政法案的禁止引
援和欧战禁赛制裁 ，现在梅西
又和 巴 萨“闹 离 婚 ” ， 趁 着 欧
足联刚刚败诉 ，不但有机会引
入梅西，还不用太担心“工资
帽 ”的事情。

刘： 如果瓜迪奥拉会说中
文 ， 他大概会说 ：“一切都是最
好的安排”。

赵：哈哈哈。 我不算梅西的
“铁粉”，但我想说，现在这支巴
萨不值得梅西留恋。而且从私心
来讲，我挺期待看到梅西在职业
生涯末期去西甲以外的平台闯
荡闯荡。

刘： 无论梅西最后是走是
留，西甲没落一段时间都是铁板
钉钉的事情了。

赵： 西甲的黄金时代过去
了， 希望豪门球队的风骨还在。
天字第一号“梅吹”、 英国名宿
莱因克尔说， 如果梅西真的要
离开， 巴萨应该提供尽可能的
帮助，而不是百般阻挠。如果像
梅西这样伟大的功勋球员离开
球队还要被刁难， 那将是非常
可悲的一件事。 希望巴萨能够
对梅西体面一点。这件事，我是
“劝分”的。

刘： 虽然我觉得梅西离开
不是坏事，但梅西和巴萨也还没
到无可挽回的地步，主要还是巴
托梅乌和管理层的问题，所以还
是有希望解决的。 这个 “瓜”看
来一时半会还吃不完，咱们静观
其变。
羊城晚报记者 赵亮晨 刘毅

梅西巴萨七夕

继年初与斯托伊科维奇分手后 ，广州
富力在 8 月底又辞别了扎哈维 ， 虽然离
开的理由是参加欧国联的比赛，但扎哈维
这一飞很可能成为脱线的风筝，一去不复
返。 灵魂人物离去，预示着富力队或将迎
来“神锋”时代的落幕。

扎哈维是富力队史上性价比最高的
外援 ，他加盟的第一个赛季 ，几乎不需要
过渡时间 ， 出场 12 次便为富力队打进
11 球 。 从 2017 年他上场的完整赛季算
起， 至今为止扎哈维为富力队打进了 80
枚中超进球 （2017 赛季 27 球 、2018 赛
季 20 球 、2019 赛季 29 球以及本赛季至
今的 4 球 ），几乎占据了全队进球的一半
之多（富力总进球数 168 球）。 这个月，扎
哈维刚刚打破了为富力效力以来的百球
纪录， 他的破门方式堪称全能， 任意球 、

头球 、远射 、点球 ，涵盖了所有能进球的
技术。

2019 赛季第 24 轮面对天津天海的
比赛，扎哈维一脚惊为天人的插花脚破门
视频，甚至在国外网站上吸引了几百万的
点击量，充分展现了一名顶级射手所具有
的瞬间判断能力，该球也成为扎哈维百球
中最难忘的进球。

从数据上看，扎哈维这几个赛季都交
出了一份漂亮的成绩单，多项数据排名中
超同位置第一。 以上赛季为例，扎哈维出
场 30 次 ，打进 29 球 ，创造了中超个人单
赛季进球数最高纪录 。 他的场均射门 （5
个 ）、场均射正次数 （2 次 ）排名中超同位
置第一，显示出极高的效率。 在组织进攻
上扎哈维表现也不错 ，4 次助攻 、 场均
1.9 次关键传球 ， 也都排名中超同位置

第一。 可以说，扎哈维是富力过去几年美
丽足球最重要的箭头人物， 如今 “神锋 ”
出走，富力队也将面临转型。

自从范布隆克霍斯特上任富力主教
练后 ，提倡的是全攻全守的战术理念 ，过
去扎哈维等锋线球员在防守上投入的精
力极少 ， 其他队友一度有微词 。 如今扎
哈维离队 ， 范帅势必会对阵容打法进行
调整 ， 第二阶段的引援或可朝这个方向
进行 。

不过第一阶段剩下的 7 场比赛，对富
力队来说非常严峻。 放走了中锋肖智后，
富力已经在前场没了支点，如今再失去灵
巧型的正印前锋，仅依靠萨巴和雷纳尔迪
尼奥两名矮个子外援前锋，富力队能否实
现自救，要打上一个问号。

羊城晚报记者 苏荇

羊城晚报讯 记者苏荇报道： 昨天上
午，扎哈维从大连启程，经广州转机后飞
返以色列参加欧国联的比赛， 由于扎哈
维与广州富力俱乐部的合同年底到期，
双方至今未能就续约达成共识， 扎哈维
这一走， 随之启动的很可能是双方的提
前解约程序， 越秀山体育场再无“扎球
王”的身影。

上赛季结束后，有关扎哈维是否续约
的问题便提上日程，但随着中国足协限薪
令出台， 双方始终未能就续约达成共识。
本赛季出发大连前，扎哈维将已经在珠江
新城住所居住了几年的家人送回了以色
列，虽然给出的理由是两个月的封闭赛期
无法照顾家人，但举家搬迁的举动还是令
人嗅到不同寻常的味道。

本赛季中超联赛， 富力队开局不利，
扎哈维遭遇两轮进球荒，第五六轮刚刚找
回射门靴，他又做出坚持返回以色列参加
欧国联比赛的决定。其实国际足联两天前
刚作出支持俱乐部不放行球员参加欧国
联比赛的决议，如果富力俱乐部坚持不放
行，扎哈维只能遵守合约，留在中超打完
本赛季比赛。但由于扎哈维回国效力的个

人意愿过于强烈， 考虑到“强扭的瓜不
甜”，富力最终选择了放行。

按照比赛日程，以色列国家队的比赛
将于 9 月 4 日和 9 月 7 日进行。 由于外
援返回中国仍有 14 天隔离期的规定，扎
哈维这一走，意味着整个 9 月的比赛都无
法参加， 这对富力队来说是难以接受的。
因此，无论是扎哈维还是富力方面，都有
意愿提前解约。 在离开中国的前一晚，扎
哈维更新了自己的社交网页，晒出自己的
更衣室衣柜以及 7 号球衣、 富力队旗，写
道：“祝好运。 ”

扎哈维这一走，对本就承受保级压力
的富力队来说将是沉重的打击。本赛季富
力队 7 场比赛打进 6 球， 扎哈维包办了
其中 4 球并贡献一次助攻， 过去四个多
赛季以来， 扎哈维在越秀山体育场甫一
亮相就在极短时间内赢得“扎球王”称
号， 他在代表富力队出战的 117 场比赛
中打进 103 球，贡献 31 次助攻，是绝对
“大腿”级球员。

富力队的另两粒进球由另一名以色
列前锋萨巴打进。萨巴此次不会跟随扎哈
维一起返回以色列，他昨天表示渴望回归

国家队，但会尊重俱乐部的决定，在中超
竭尽全力取得成功。 据悉，富力队正在物
色取代扎哈维的外援人选，相关谈判已经
启动。

2020 赛季羽超联赛将在本
周六拉开战幕，在参赛的八支球
队中，却看不到广东队或是广州
队的名号。 据了解，过去人才济
济的广州羽毛球队已经两个赛
季无缘羽超、羽甲联赛。 少了职

业联赛这个平台，广州队近年
将主要精力投放在培养年

轻球员上，如今初见成
效。 而广东羽毛球队和
深圳羽众俱乐部实现
共建，将以深圳南科大
俱乐部为名，征战羽超
联赛。

广州羽毛球队曾经人才济
济，多年来培养出关渭贞、林燕
芬、杨维、张洁雯、谢杏芳、钟倩
欣等几代优秀运动员，2012 赛
季曾一举夺得羽超联赛冠军。 但
过去两个赛季无缘羽超以及羽
甲资格，本赛季能否获得羽甲资
格仍是未知之数。

近两个赛季，广州队通过其
他渠道锻炼队伍，比如将球员转
会至其他俱乐部打比赛，去年几
名年轻球员转会至陕西队，帮助
对方保级成功；另外通过增加队
内组别间循环赛，小队员挑战大
队员等方式，保持对抗性和球员
的竞技状态。

最近国家青年队在东莞集
训， 广州队带了 12 名球员过去
随训一周，打了 11 场对抗赛，成
绩为 4 胜 7 负，输的比赛也大多

为三局落败， 从这个成绩看，前
段时间广州队的封闭集训效果
还不错。

其实广州队这几年一直在
修炼“内功”，以全国赛、省运会、
青运会为目标，花了很多精力在
后备力量的培养上，慢慢也到了
开花结果的时候。 如今有六名球
员进入国家二队。 据教练组介
绍， 如今广州队 2000 年年龄组
整体实力可以排到全国前三 ，
2002 年龄组则夺得了全国青年
锦标赛的女双和混双冠军。 这些
年轻球员未来可期。

在今年征战羽超的八支球队
中，深圳南科大俱乐部的球员班底
其实就是广东羽毛球队， 从 2017
年开始，广东队与深圳羽众俱乐部
实现共建，冲超成功后代表深圳征
战羽超联赛。由于女双世界冠军陈
清晨转会到瑞昌俱乐部，球队将以
三名国家一队球员雷兰曦（男单）、
张艺曼（女单）和梁伟铿（男双、青
运会冠军）为主力。

新赛季羽超联赛受到疫情
影响，将采取全封闭、空场以及
赛会集中制形式进行，球队也面
临新的挑战。 俱乐部董事长郑瑞
华告诉羊城晚报记者，今年联赛
没有主客场且取消了升降级，改
用五局三胜、每局 11 分、每球得
分的赛制，以及加入体能测试环
节，都会增加比赛的偶然性。

羊城晚报记者 苏荇

曼联队长上诉成功
获重审， 已暂时处于无
罪状态

“马奎尔案件”
峰回路转

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道：“马奎尔案件” 今晨出
现反转， 因为马奎尔的律师团队
上诉取得初步成功， 此案将由更
高级别的法院全面重审， 目前马
奎尔暂时处于无罪状态。

马奎尔的上诉已被接受，根
据希腊的司法程序， 最初的判决
已经无效。 此消息得到曼联方面
证实，该俱乐部已为此发表声明。
昨天， 马奎尔被希腊法庭判决殴
斗、袭警和贿赂三项罪名成立，判
刑 21 个月零 10 天，缓期执行。

由于“马奎尔案件”的判决出
现反转， 或将引发后续的一连串
反转。

此前， 由于曼联方面并不指
望马奎尔的上诉能在英超新赛季
开赛前取得结果， 因而已开始讨
论马奎尔是否合适继续担任曼联
队长一职。 如今马奎尔又处于无
罪状态， 有消息称曼联方面打算
让他继续担任队长。

马奎尔被拘捕之后， 英格兰
队主教练索斯盖特曾公开表态支
持自己的爱将。 英格兰队公布新
一期大名单，马奎尔也榜上有名。
不过当希腊法庭宣判马奎尔三项
罪名成立之后， 索帅又将他移出
英格兰队大名单。 如今案情出现
反转， 索帅也很可能让马奎尔归
队，毕竟他现在是无罪之身。

羊城晚报清远讯 记者林本
剑报道：昨天下午，2020 年恒大
杯 U18 冠军联赛在恒大足球学
校打响， 共有 13 支球队将参加
今年的赛事角逐，冠军将于明年
1 月产生。 赛事新闻发布会昨天
也在恒大足校举行。

本届赛事将于 2020 年 8 月
至 2021 年 1 月在恒大足球学校
举行，共有包括恒大足校 1 支队
伍在内的 13 支球队， 超过 390
人参赛。 参赛球队分别为：广州
恒大淘宝、河北华夏幸福、石家庄
永昌、北京国安、江苏苏宁、广州
富力、南通支云、新疆雪豹、浙江
绿城、青岛中能、湖北足协、广东
足协、山东足协。比赛分为预赛和
总决赛： 每月恒大 1 支 +3 支国
内知名俱乐部参加预赛， 角逐月
度预赛冠军，4 个月度冠军队参
加总决赛，角逐总决赛冠军，预赛
和总决赛都实行单循环赛制。

8 月的预赛有广州恒大、广
州富力、石家庄永昌和河北华夏
幸福 4 支球队参加，比赛于 8 月
26 日、28 日、30 日进行。在昨天
的揭幕战中， 广州恒大 U18 队

与广州富力 U18 队上演“广州
德比”，最终双方以 3 比 3 战平。

出席昨天新闻发布会并观
看了比赛的前中国男足国家队
主教练朱广沪表示，目前全国性
的 青 少 年 赛 事 有 U13、U14、
U15、U17、U19， 青超联赛大年
龄段只有 U17 和 U19 年龄段比
赛，但无 U18 赛事。 恒大此项赛
事填补了国内 U18 年龄段高水
平比赛的空白。

朱广沪认为，U18 这个年龄
段比较特殊，是由青训球员过渡
到职业球员的重要节点，“这个
年龄段如果没有比赛，对球员来
说是很大的损失。他们由青训进
入职业球员之前，很多东西只有
通过比赛才能锻炼提升。恒大通
过举办高水平、 高质量的比赛，
以赛促训，培养年轻球员，无疑
能够更好地帮助 18 岁的球员完
善综合素质， 为尽快跻身一线
队，登陆职业赛场打下基础。 ”

本次赛事由中国足球协会
指导，恒大集团主办，恒大体育
赛事有限公司和广州市足球协
会承办。

培养年轻球员
中国男篮提速

羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道：昨日，中国篮协官方公布了最
新一期国家男篮集训名单， 广东
队小将胡明轩、徐杰、杜润旺悉数
入选，刚刚在 CBA 选秀大会被广
州队选中的祝铭震也在其列。

共有 24 人被国家队主帅杜锋
选中，其中有不少新鲜面孔。 除胡
明轩、吴冠希、邹雨宸等人曾有过
入选中国男篮集训名单的经历外，
绝大多数人都是首次入选，更有不
少人甚至还没接受过职业赛场的
洗礼。

在这份名单中，年纪最小的是
四位 U17 小将， 年纪最大的吴冠
希也未满 26 岁， 全队的平均年龄
只有 20.7 岁， 此次集训就是为了
2023 年篮球世界杯和 2024 年巴
黎奥运会培养人才。杜锋在接受采
访时点出了此次国家队集训的原
因，“因为国家队每年都会集中，这
是个传统，所以我们要延续之前的
传统。 其次，大家也看到这次国家
队有很多年轻队员入选，也是通过
这样的一个机会可以更多去了解
这些年轻球员、 培养年轻球员，然
后为未来去考虑。 ”

本次男篮集训的时间为 9 月
1 日至 9 月 20 日，在此期间并没
有国际赛事， 篮协也暂时没有安
排高水平热身赛的打算。 按照中
国篮协的说法， 此次集训的目的
在于“积极备战 2021 年奥运会落
选赛及男篮亚洲杯预选赛， 做好
2023 年男篮世界杯 、2024 年巴
黎奥运会新备战周期规划”。

虽然没有比赛， 但杜锋依旧
希望队员们能在三周的集训时间
里得到充足的锻炼。 杜锋表示：

“因为来到这个队里可能每个人
的身体状况不一样， 第一周可能
会更多地让大家去适应和了解，
第二周还是一些局部的对抗，第
三周可能就是整体的一些技战术
的东西。 ”

杜锋还着重强调了此次国家
队集训的严肃性：“虽然这次国家
队报到的很多都是年轻人， 但依
旧是中国男篮的集训队伍， 穿的
是国家队的球衣， 所以在集训期
间，我们会更加严格要求管理，因
为这是一个光荣的集体， 年轻人
应该学会感受传承。虽然 20 天不
长，但是希望他们有所收获，把握
好这次机会，同时把握好未来。 ”

除某些已经在 CBA 崭露头
角的后起之秀外， 入选本次集训
名单的大多数球员还没能在职业
赛场证明过自己， 但他们中的不
少人都被寄予厚望。 来自浙江队
的 17 岁小将余嘉豪的身高已经
超过了 220 公分， 李楠的儿子李
禄瞳的身高也已经达到了 216 公
分， 他俩被视为中国男篮内线未
来的希望。 在阿联遭遇重伤的情
况下， 中国男篮急需在内线挖掘
更多人才。

关注男篮

国际足球·今晨

羽超联赛开打在即
粤穗两队去哪儿了？
广东队选择与深圳俱乐部共建参赛，广州队苦

练内功着力挖潜

恒大杯 U18 冠军联赛开踢,朱广沪认为———

“青训”到“职业”，需比赛打磨

坚持回以色列参加国
际比赛，种种迹象表明———

扎扎哈哈维维，，
一一去去不不复复返返

告别“神锋”，富力能否实现自救？中超·观察

前巴萨名宿支招老东家

留不住梅西就早点放手

““闹闹离离婚婚””

诺坎普球场外的这张巨幅梅西壁画，还能存在多久呢？ 图 / 视觉中国

越秀山体育场再难重现扎哈维的
经典庆祝动作 图 / 视觉中国

应该劝合还是劝分？


